

BOLETÍN ADUANAS POR DENTRO

OCTUBRE 2024

#ESTAMOSCAMBIANDO NÚM. 75





¿QUIÉNES SOMOS?

La Dirección General de Aduanas es una dependencia del Ministerio de Hacienda de la República Dominicana. Siendo la autoridad nacional de frontera, su responsabilidad trasciende el rol recaudador para ser garante, asimismo, de la salud de la población y la seguridad del Estado, por cuanto en los procesos de entrada y salida de mercancía tiene el deber de solicitar toda documentación y permisos que son requeridos por otras autoridades competentes.

MISIÓN

Ser un ente facilitador del comercio exterior, contribuyendo al crecimiento económico y la competitividad de la nación, con una adecuada fiscalización y vigilancia del tráfico internacional de mercancías.

VISIÓN

Ser una aduana eficiente y moderna que responde de manera oportuna a las exigencias del comercio exterior, con una efectiva gestión de riesgo y altos estándares de calidad, que promueve el cumplimiento normativo, sustentada en la integridad de sus recursos humanos.

EDITORIAL

En un esfuerzo continuo por fortalecer la seguridad y la legalidad en el comercio, la Dirección General de Aduanas (DGA) ha demostrado un compromiso inquebrantable en la lucha contra el contrabando y los ilícitos. La reciente destrucción de más de 64 millones de unidades de cigarrillos incautados, evitando una evasión fiscal de aproximadamente RD\$377 millones, es un claro ejemplo de esta dedicación.

Bajo la dirección de Eduardo Sanz Lovatón, la DGA ha trabajado en estrecha colaboración con entidades como la Armada Dominicana, la Dirección General de Impuestos Internos (DGII) y el Ministerio Público, subrayando el compromiso del Estado dominicano en garantizar un entorno seguro para la inversión. La instalación del escáner móvil Spectrum 100100 en la terminal portuaria de Puerto Plata ha sido un paso significativo en la detección de armas y municiones ilegales, reforzando la seguridad nacional y la eficiencia en el manejo de mercancías.

Además, la DGA ha sido reconocida, en la persona de su director, Eduardo Sanz Lovatón, por su labor en la modernización de los procesos aduanales, destacándose en eventos como el Almuerzo de Acción de Gracias de la Cámara Americana de Comercio de la República Dominicana (Amchamdr).

La inauguración del Museo Virtual Miguel Cocco "Tesoro Cultural" es otra muestra del compromiso de la DGA con la promoción del arte y la cultura dominicana. Este espacio digital, que alberga una impresionante colección de obras de arte, refleja el talento y la diversidad creativa de la nación.

La DGA también ha apoyado el desarrollo profesional de jóvenes a través de su programa de pasantías, beneficiando a 727 estudiantes desde su inicio. Estos esfuerzos conjuntos no solo fortalecen la economía y la seguridad del país, sino que también promueven un sentido de orgullo y pertenencia en la comunidad dominicana.

La Asociación Dominicana de Prensa Turística (Adompretur) celebró la XX edición del Premio Nacional de Periodismo Turístico Epifanio Lantigua, donde el fotorreportero de la Dirección General de Aduanas (DGA), Elieser Tapia, ganó con su reportaje "Salto Alto, el lugar perfecto para un buen chapuzón". Este reportaje, publicado el 9 de agosto de 2024, destaca las bondades del balneario Salto Alto en Monte Plata, conocido por su cascada de tres caños de agua y su entorno natural de gran belleza.



Síguenos en las redes sociales:



www.aduanas.gob.do



ADUANAS DESTRUYE CIGARRILLOS QUE INTENTARON EVADIR RD\$377 MILLONES EN IMPUESTOS

Los cargamentos, que totalizan unos 64 millones de unidades, fueron decomisados como contrabando en diferentes puertos, aeropuertos y puntos fronterizos del país.

Santo Domingo, RD. La Dirección General de Aduanas (DGA) destruyó, este miércoles, más de 64 millones de unidades de cigarrillos, que intentaron ser introducidos al país sin el pago de los impuestos correspondientes.

Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas, indicó que por primera vez el Estado dominicano está trabajando coordinado en la lucha contra los ilícitos.

“Este es un paso más en la lucha contra los ilícitos. Estamos haciendo un esfuerzo para demostrar que somos un destino de inversión seguro”, añadió Sanz Lovatón.

Dichos cigarrillos, fueron decomisados en distintos puertos, aeropuertos y pasos fronterizos del país, con el apoyo de la Armada Dominicana, la Dirección General de Impuestos Internos (DGII) y el Ministerio Público.

Los derivados del tabaco totalizan una evasión fiscal aproximada de RD\$377,436,288.00.

En el acto de destrucción, participaron diplomáticos de la embajada de los Estados Unidos en el país, representantes de la mesa de ilícitos, miembros de Asociación Dominicana de la Industria del Cigarrillo (ASOCIGAR) así como representantes de otras entidades gubernamentales vinculadas al comercio.

Juliana Guerra, directora comercial de Phillip Morris, agradeció a la DGA por su lucha contra los ilícitos y destacó la alianza entre los sectores público y privado contra este flagelo.

Los operativos de incautación de mercancía de contrabando por parte de la DGA, con la colaboración de las entidades antes mencionadas, se realizan con el objetivo de proteger la salud pública, evitando la circulación de productos no regulados, impedir el comercio ilícito y atraer la inversión extranjera a través del fortalecimiento al cumplimiento legal.



César Cabrera, Juliana Guerra, directora comercial de Philip Morris; Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas; Ramón Betances Hernández, viceministro de asuntos navales y Jorge E. Rizek de Rizek Vidal Recyclers.



El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón habla durante el acto de destrucción de más de 64 millones de unidades de cigarrillos incautados



Parte de los cigarrillos decomisados en distintos puertos, aeropuertos y pasos fronterizos del país, que luego pasaron por un proceso de destrucción.



COMERCIANTES RECONOCEN A EDUARDO SANZ LOVATÓN

La Federación Dominicana de Comerciantes celebró su 50º aniversario con la Gala de Oro del Comercio.

Santo Domingo, D.N. La Federación Dominicana de Comerciantes (FDC) reconoció al director general de Aduanas (DGA), Eduardo Sanz Lovatón, durante la Gala de Oro del Comercio Nacional. Con este evento, la FDC celebró los 50º aniversario de fundación, en una actividad que contó con la presencia de la vicepresidenta de la República, Raquel Peña.

Además de Sanz Lovatón, también fueron reconocidos presidente del Banco de Reservas, Samuel Pereyra; y el director de ProConsumidor, Eddy Alcántara. La actividad se celebró la noche del sábado en el Teatro Nacional, donde se entregó el Gran Premio a la Excelencia Comercial al empresario José Luis Corripio Estrada (Pepín).



Eduardo Sanz Lovatón, director general de la DGA recibe su reconocimiento.



Samuel Pereyra, presidente ejecutivo del Banco de Reservas; Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas y Eddy Alcántara, director de ProConsumidor.

COMPETENCIA INTERNA

DGA CONVIDA **5K**

En esta carrera podrás caminar o correr, de acuerdo a tu condición física.

Fecha: domingo, 24 de noviembre
Hora: 7:00 a. m. | Lugar: Mirador Sur

¡Participa, no te quedes fuera y se parte de esta gran iniciativa!

DGA
ADUANAS



FINALIZA CON ÉXITO DUODÉCIMA PROMOCIÓN DEL PROGRAMA “PASANTÍA DGA”

A la fecha, han egresado 727 jóvenes del programa “Pasantía DGA”.

Santo Domingo, RD. La Dirección General de Aduanas (DGA) clausuró la duodécima promoción del programa “Pasantía DGA”, donde 56 jóvenes, estudiantes universitarios, de distintas provincias del país, desarrollaron aptitudes profesionales y adquirieron experiencia laboral en diferentes departamentos de la institución.

Esta promoción, que inició el 22 de julio del presente año, en donde 34 mujeres, para un alcance del 60.71 % y 22 hombres, lo cual representa 38.9 %, con una edad promedio de 22 años, tuvieron la oportunidad de adquirir su primera experiencia laboral en la DGA.

Daniel Peña, subdirector de Aduanas, en representación del director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, exhortó a los jóvenes pasantes a documentarse, investigar, tener capacidad crítica, “para que nadie piense por ustedes”.

Peña, además, afirmó que: “este programa ‘Pasantía DGA’ les haya servido para potenciar su cultura de servicio, en ayudar a compañeros a que lo hagan mejor, trabajar en equipo,

pues de ustedes depende que forjemos el país que todos merecemos”.

De la duodécima promoción del programa “Pasantía DGA”, fueron seleccionados para formar parte de la institución: Hilary Carazo González, Simón Enrique Sánchez, Ángela Valdés, de las carreras de Derecho, Economía y Administración de Empresas, respectivamente.

Judith Alonzo, habló en representación de los compañeros pasantes, “Gracias por permitirnos desarrollarnos. Pudimos poner en práctica lo que solo sabíamos en teoría, lo cual nos hizo crecer como profesionales. Nos vamos con la certeza de que lo aprendido aquí será de gran utilidad en nuestras futuras carreras”.

“Tenemos el orgullo y satisfacción de haber puesto nuestro granito de arena en contribuir con los objetivos de esta institución”, puntualizó Judith.

En el acto de cierre, también, habló, Hector Pichardo, encargado Departamento de Estudios Económicos, quien motivó a los

pasantes “a poner en práctica lo vivido en la DGA, porque lo más importante es que se llevan de aquí, las herramientas necesarias para que puedan construir su futuro y por tanto ser los ciudadanos que nuestro país necesita”.

Esta duodécima versión, contando por segunda vez con cinco pasantes en el Aeropuerto de Punta Cana, cuatro en el Aeropuerto del Cibao y uno en la Zona Industrial La Vega.

Los universitarios provienen de 24 carreras, destacándose: Tecnología de la Información

e Ingeniería en Software, Ingeniería en Ciberseguridad, Desarrollo de Software y Multimedia, Negocios Internacionales, Derecho y Aduanas Comercio Exterior, Psicología Industrial, Comunicación Digital y Mercadeo, entre otras.

En esta edición, de “Pasantía DGA”, cuenta con la participación de jóvenes de diferentes universidades del país, Institución primogénita de Acción Pro Educación y Cultura (APEC), Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) y el Instituto Tecnológico de las Américas (ITLA), entre otros.



Daniel Peña, subdirector de la DGA pronuncia el discurso del cierre de la duodécima promoción de pasantía.





LA FUNDACIÓN DE PATRIMONIO CULTURAL DE LA DGA SOCIALIZA LANZAMIENTO “MUSEO VIRTUAL MIGUEL COCCO”

Iniciativa de Eduardo Sanz Lovaton, director general de Aduanas, comprometido con la cultura dominicana. Legado para generaciones presentes y futuras.

Santo Domingo, RD. La Dirección General de Aduanas (DGA) y la Fundación de Patrimonio Cultural, inauguraron el Museo Virtual Miguel Cocco “Tesoro Cultural”, plataforma digital que cuenta con una colección de obras de artes por artistas y coleccionistas nacionales e internacionales.

Las palabras centrales estuvieron a cargo Freddy Ginebra, miembro de la Fundación; Gamal Michelen, viceministro de Patrimonio Cultural y Daniel Peña, subdirector de Aduanas, quienes destacaron gratitud, y expresaron que este espacio virtual marca un importante logro en el impulso del arte y la identidad dominicana.

Además, participaron: Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos; Francis Almonte, subdirector administrativo; Lucía Zorrilla, subdirectora general y Rosario Castillo, encargada de CNFC. Por otro lado,

estuvo la directiva de la fundación Minerva de Cocco, presidenta; María Del Carmen Ossaye, vicepresidenta; Katherine Cocco, Tesorera; Victoria Éfres de Zeller, secretaria; Josefina Checo, miembro y Berta Jaar, miembro, quienes estuvieron acompañados de algunos influencers como invitados especiales del evento.

Los asistentes disfrutaron de un tutorial, el cual enseñó a cómo acceder al museo, a través de la página web: <https://www.aduanas.gob.do/>, proceso fácil y rápido para conocer las descripciones e imágenes de cada obra, por sus artistas.

En esta actividad, los invitados disfrutaron compartiendo un brunch, reflejando alegría y gran satisfacción de apoyar este gran proyecto y fortalecer el arte y la cultura dominicana, exaltando los talentos en contenidos positivos para nuestra sociedad.

MUSEO VIRTUAL “MIGUEL COCCO”

El museo alberga una impresionante colección de arte que incluye obras adquiridas a lo largo de los años, y de donaciones artísticas, coleccionistas y la comunidad artística nacional. Cada pieza es testimonio del talento y la diversidad creativa de la nación, reflejando el alma del pueblo dominicano.

Tanto el espacio físico como la parte digital se conciben como un lugar de encuentro para los ciudadanos, un espacio abierto a estudiantes, turistas y amantes del arte, que podrán sumergirse en la belleza y el significado de cada obra.

La visión del señor Miguel Cocco, fundador de la colección, se mantiene viva en cada obra; con el especial interés del actual director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, de mantenerlo y atesorarlo, como un recordatorio de su compromiso con el arte y la cultura dominicana.



Freddy Ginebra, miembro de la Fundación de Patrimonio Cultural.



Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos de la DGA; Lucía Zorilla, subdirectora general de Aduanas; Johanna Bonelly, asesora jurídica y Daniel Peña, subdirector de la DGA.





ADUANAS IMPARTIÓ LA CHARLA SOBRE EL CÁNCER DE MAMA “DIAGNÓSTICO TEMPRANO SALVA VIDAS”

Enseñó la autoexploración, chequeos por especialista en patologías mamarias, sonografía y mamografía, pasos importantes claves para un diagnóstico a tiempo.

Santo Domingo, D.N. La Dirección General de Aduanas (DGA) realizó la capacitación sobre el cáncer de mama “El Diagnóstico temprano salva vidas”, con la finalidad de concientizar a los colaboradores en la detección temprana, identificando cualquier anomalía y, a su vez, procurar un tratamiento exitoso.

Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos, realizó las palabras de bienvenida, en presencia Daniel Peña, subdirector de la DGA; Lucía Zorrilla, subdirectora general; Gabino Polanco, subdirector técnico; Dagnis De León, gerente de Comunicaciones; Johanna Bonelli, asesora jurídica de la institución y colaboradores.

Esta charla contó con una majestuosa ponencia de la Dra. Waneidy García, oncóloga clínica del Centro Unidad Oncológica Integral, quien desarrolló los temas de factores de riesgo, Pilares OMS, concepto y diferencia entre sonomamografía y mamografía, autoexamen,

diagnóstico temprano y otros.

Fue una jornada que permitió reconocer y aplaudir la valentía de una colaboradora, quien actualmente está en tratamiento tras un diagnóstico de cáncer de mama, exhortó a gran voz, la importancia de la detección temprana y la influencia que ha generado positivamente el apoyo familiar, amigos y compañeros de trabajo aduaneros.

Además, los presentes en la actividad, compungidos, honraron, con un homenaje, la memoria de la colaboradora Laura María Gill, destacando su intachable legado, siendo este de gran valor, entendiendo que no fue un adiós, sino un hasta luego.

Cabe resaltar, que la Dra. García finalizó expresando la siguiente frase: “El Cáncer de mama no es una sentencia de muerte, es una sentencia de vida, que te empuja a vivir” Marcia Smith.









ESCÁNER EN PUERTO PLATA HA REALIZADO IMPORTANTES HALLAZGOS PARA LA SEGURIDAD NACIONAL, A CASI UN AÑO DE INSTALACIÓN

Con estos equipos tecnológicos, esta práctica que anteriormente era utilizada para el ingreso de armas ilegales al país quedó cerrada.

Santo Domingo, RD. El moderno escáner móvil modelo Spectrum 100100, instalado por la Dirección General de Aduanas (DGA) en la terminal portuaria de Puerto Plata, en noviembre de 2023, ha detectado importantes hallazgos de armas y municiones ilegales a casi un año de su puesta en funcionamiento.

En menos de 12 meses, se han decomisado en distintas cargas, un total de: 1,378 cápsulas, 100 cartuchos, cuatro pistolas (tres de ellas automáticas), entre otras armas y municiones procedentes de Miami y con destino final a Santo Domingo.

En junio de este año, personal de Inteligencia Aduanera detectó en dicha terminal unos 100 cartuchos de 12 milímetros, una Katana, un cañón para rifle de aire y una mira marca Tracto-Technik para rifle de aire.

En agosto, fueron detectados en paquete enviado desde Miami, presuntamente para otros fines, 1,218 cápsulas de 7.62 milímetros.

En septiembre, fueron halladas tres pistolas automáticas (no letales) de 9 milímetros, ambas sin numeración.

Con la instalación de dicho escáner, una vía más, que anteriormente era utilizada para el ingreso de armas ilegales al país, quedó cerrada.

Tras los hallazgos, el director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, reiteró los trabajos que se realizan cada día en esa entidad para fortalecer el control no intrusivo en todos los puertos del país y optimizar la seguridad y eficiencia en el manejo de mercancías.

Sobre los escáner

Se recuerda que este escáner móvil fue donado por la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito para Centroamérica y el Caribe (UNODC-ROPAN en noviembre de 2023 para ser utilizado en el muelle de Puerto Plata.

El Spectrum 100100, instalado en Puerto Plata, proporciona imágenes de alta calidad a sus operarios, y es utilizado en aeropuertos internacionales de todo el mundo para atender las necesidades de alta seguridad a través de la localización total de cargas de diversas dimensiones. Es también utilizado en penitenciarias, instalaciones aduaneras, operaciones de transporte, transportadoras y servicios de encomiendas.



Se han decomisado en distintas cargas, un total de: 1,378 cápsulas, 100 cartuchos, cuatro pistolas (tres de ellas automáticas), entre otras armas y municiones.

COMPETENCIA INTERNA

DGA CONVIDA

5K

En esta carrera podrás caminar o correr, de acuerdo a tu condición física.

Fecha: **domingo, 24 de noviembre**
Hora: **7:00 a. m.** | Lugar: **Mirador Sur**

¡Participa, no te quedes fuera y se parte de esta gran iniciativa!





BRIGADISTAS DE LA DGA FUERON CAPACITADOS POR EL CUERPO DE BOMBEROS PARA ACTUAR ANTE UN SINIESTRO

La práctica fue realizada en el uso exclusivo de las mangueras contra incendio y el manejo de riesgos, específicamente en la zona de parqueo (sótanos) 1, 2 y 3.

Santo Domingo, D.N. La Dirección General de Aduanas, en virtud de fortalecer la seguridad de los colaboradores ante cualquier incendio que se pueda presentar en la institución, efectuó el curso “Extinción de Incendio y Uso de Maguera”, dirigido a los brigadistas, quienes participaron con mucha emoción y disposición.

El taller estuvo organizado por la encargada de seguridad, Sugel Martínez, junto a otras áreas en apoyo y fue impartido por el teniente coronel, presidente de la Asociación Nacional de Protección Contra Incendio (NFPA, por sus siglas en inglés), José Aira, con el objetivo de concientizar sobre las conductas a tomar en cuenta ante un siniestro de un espacio cerrado, identificar los riesgos de las áreas, específicamente de los sótanos 1, 2 y 3 y personas afectadas.

Aira enfatizó a los brigadistas, en conocer a plenitud y usar correctamente las funciones del sistema de incendio de la DGA, los cálculos

de presión de agua, distribución de esta y el uso correcto de la manguera. Esta formación no solo fue a nivel teórico, sino práctico, contó con un recorrido realizado en el sótano de la torre de parqueo de la entidad.

Además, resaltó la importancia de precaución de seguridad cómo vigilar la apertura para que el personal no caiga en el edificio, evacuar el tejado tan pronto haya terminado el trabajo de ventilación, utilizar cuerdas de seguridad, escalas de gancho u otros medios para evitar que el personal resbale y caiga del tejado, tener cuidado al trabajar alrededor de cables eléctricos o cables de sujeción y mantener a los demás bomberos alejados del alcance de los que trabajen con hachas y sierras mecánicas.

Al finalizar la capacitación, todos los brigadistas aplaudían con gran entusiasmo al recibir estos conocimientos teórico y práctico, permitiendo enriquecer la parte social y el fortalecimiento de la seguridad para salvaguardar sus vidas y la de los colaboradores de la institución.





COLABORADORES DE ADUANAS PARTICIPAN EN SIMULACRO NACIONAL DE EVACIÓN DEL COE

El simulacro fue realizado manera simultánea en la sede central y en las administraciones de: Caucedo, Haina, Santo Domingo, AILA, Aeropuerto del Cibao, Muelle Puerto Plata, Muelle San Pedro de Macorís entre otras

Santo Domingo, D.N. La Dirección General de Aduanas (DGA) se unió a la iniciativa del Centro Nacional de Emergencia (COE), para realizar el Simulacro Nacional de Evacuación por Terremoto, con el objetivo de sensibilizar a la población en el manejo ante estos eventos adversos.

Este simulacro tiene como fin promover el conocimiento del riesgo y fomentar cultura proactiva ante estos eventos de la naturaleza, pues se aprenden los protocolos para la protección personal y bienes de la institución, además de dar a conocer qué hacer, antes, durante y después del impacto de un terremoto, garantizando la integridad física de todos.

Cuando sonaron las alarmas, los colaboradores evacuaron los edificios en fila y de forma organizada, guiados por los brigadistas, siguiendo las instrucciones, hasta llegar a los distintos puntos de encuentros indicados.

de manera simultánea en la sede central, Edificio Lope de Vega, y en las administraciones de: Caucedo, Haina, Santo Domingo, AILA, Aeropuerto del Cibao, Muelle Puerto Plata, Muelle San Pedro de Macorís, entre otras.







FOTÓGRAFO DE LA DGA GANA EL PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO TURÍSTICO EPIFANIO LANTIGUA

Lo obtuvo por un reportaje que describe las bondades del balneario Salto Alto, en Monte Plata.

Santo Domingo, D.N. El joven dominicano, Elieser Tapia, fue galardonado con el Premio Nacional de Periodismo Turístico Epifanio Lantigua, un reconocimiento que le da un empuje a su trabajo como profesional talentoso que ha conquistado este prestigioso reconocimiento de fotografía.

Con apenas 29 años, Tapia ha demostrado ser una fuerza emergente en el mundo de la fotografía, ganando el aplauso de sus compañeros por su impresionante reportaje sobre el balneario Salto Alto, en Monte Plata. Tapia ingresó a la Dirección General de Aduanas hace apenas cuatro años y en estos momentos, además de fotógrafo de la institución, es miembro de la Comisión de Integridad y Cumplimiento Normativo de la institución.

Esta serie, realizada por el mágico lente de Elieser, es conocida por su cascada de tres caños de agua de 10 metros de altura, rodeada de un paisaje exuberante y un río de aguas frías y poco profundas, ideal para toda la familia.

Las imágenes, repletas de luz, color y emoción, narran historias en cada una de las fotos que describen el lugar de una forma tan

impresionante que hacen sentir al lector como si estuviera en el lugar.

Elieser Tapia comenzó su viaje en la fotografía a una edad temprana, inspirado por el anhelo profesional de convertirse en un realizador de historias que combinen la fotografía con el documental audiovisual para producir reportajes periodísticos.

En poco tiempo, el joven fotógrafo ha perfeccionado su técnica y desarrollado un estilo único que combina elementos tradicionales con una perspectiva contemporánea.



El galardón del Premio Nacional de Periodismo Turístico Epifanio Lantigua, ganado por Elieser Tapia.



The logo features several decorative green elements: a horizontal bar above the 'A' in 'ADUANAS', a small square to the right of the 'A', a horizontal bar below the 'A' in 'ADUANAS', and a small square to the left of the 'A' in 'ADUANAS'.

DGA
ADUANAS